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Concrete propose 

II PCI: l'assistenzaospedaliera 

e specialistica passi ai Comuni 
L'ttttato si ittmi di issistoui n impetinte di fr onto all'attacce alia salute nei posti di livoro - II 
govarno si prapara ad yn nuovo sahrataggio dalle mutuo - II PCI contrappone la sua proposta di 
legge e invito i lavorattri a le popolazioni ad un forte movimento rivendicativo - II valors delta con-
trattaziono azfendnlo - La relazione di Scarpa, .'into rvento dl DI Ginlio e il dibattito al convegno di Roma 

Manifestazione divorzista La manifestation* indatta dalla t Laga 
Italians par il dlvorzio», cha vuoia tol-

lacltara la rapida appravazloM dalla lego* Fortune (PSD - Baslinl (PU) - GuWI (PCI) da 
pari* dal Parlamanto, • proseguita iari — coma mastra la tola — in piazza Montacitario. 
Com'* nolo, alia Camera la manovra ostruzionistics massa in atto dal daputatl dalla DC 
a pratkamant* falllta, ad II vota aulla legge al »vrk, can ogni probabilita, antre il mess 
dl navambra. L'lmportansa di tala daclsiana, frwtta di un accord* raggiunto a livallo dai 
capigruppo, * stata massa in riliavo dal Presidents dalla Camara, compagno on. Sandro 
Partinl, cha, nal pomarlggta, ha avuto un colloqule con I'on. FoHuna a con I ' m . Panned*, 
aagretario dalla Laga divorzista. 

E' imminente uno acontro 
politico nal paese, e a brevo 
scadenza anche in parlamen-
to. sui problemi della condi-
zkme operaia in rapporto alia 
salute nelle fabbriche « piu 
in generate sulla riforma sa
nitaria. 

Uno scontro non piu rinvia-
bile: tra una settimana gli 
ammmistratori degli ospedali 
di tutu Italia si riuniranno 
per p o m *1 governo il dilem
ma della chiusura degli oape-
daH che non possono piu an-
dare avanti perch* le mutue 
non pagano (oHre 250 miliar-
di di debiti verso gli ospedali. 
circa 000 miliardi il debits glo
b a l ) . 

Le soluzioni sono due: o un 
nuovo « rattoppo » dei bilanci 
rrrutualistici — ripeiendo ler-
rore del 1967 quando il gover 
no concesse circa 500 miliardi 
alle mutue — lasciando le co
se come sono con la conse-
guenza dj rendere ancora piu 

drammatka la situazione sa
nitaria del paese. oppure — 
queata I'atternativa contingen
ts proposta dal PCI nel con
vegno nazionale cbe si e tc-
nuto a Roma del Gruppo di 
lavoro per la sicurezza socia 
le — l'abolizione delle mutue 
oominciando a staccare da es
se l'assistenza ospedaliera. 
specialistica e domkiliare per 
porta a toUle carico dello Sta 
to e dandone la gestione ai 
Comuni o consorzi di Comuni. 

Nop si tratta percid soltanto 
di cambtare I'attuaJe tipo'di 
flnanziamento basato sui oon-
tributi assictirativi: il proble
ma di foodo — ha detto 
il compagno Scarpa nella 
sua relazione — e quelle di 
modiflcare radicalmente i con-
temia* dell'intervento sanitario, 
che deve caratterizzarsi per 
la sua unita e globalita con 
una accentuazjone del momen
ta preventive e di instaurare 
un nuovo tipo di gestione che 

Dopo le bugie della U. S. Navy e dei comandi NATO 

II gialio dell'aereo caduto: 
ora interviene l'ambasciata 

« Non era un caccia ma un reattore piu grand e con almeno 10 uomini a bordo » - « Confer-
miamo che era un caccia monoposto » - Nascoato per quattro giorni comunque il luogo del

l'incidente - Appello del comitato per il Convegno internazionale Mediterraneo '70 
Dalla MMtra rt&ui—t 

PALUtHfO, IS. 
Haono le aamba motto carta 

le meoaoffno della CjS. Navy a 
della NATO siiU'toaatataote a 
non ancora risolto caso dell'ae
reo precipitato lunedl nel mare 
di Sicili*. 

A sbugiardare ulteriormente 
gli americani sono infatti due 
nuove circostansa moKo gravi 
e importanti etnerae tra la scor
ia notte e quests mattina. La 
prima riguarda un contrasto di 
fondo tra i servizj americani e 
quelli italiani circa la localix-
zazione dell'arca in cui e scom-
parso l'aereo. La seconds ri
guarda la nature stesaa dell'ae
reo: una preclsa testimonianza 
(di cui e al corrente anche il 
SID) rivelerebbe con ampiezza 
di particolari cbe l'aereo pre
cipitato non e il caccia d'attac-
co monoposto tipo Corsair (con 
una portata di 4500 chilogram-
mi di bombe) come ban sem-
pre dichiarato e continuano a 
sostenere i portavoce USA. ma 
un reattore di proponioni ben 
piu notevoli (e qulndi assai piu 
armato) con almeno died per-
tone a bordo. 

Cominciamo dalla Unto di
sc ussa questione del luogo del-
1'incidente. Come si sa, le in
dication] fornite dalla NATO 

La nota 

deU'ambasciata 
amencana 

L'ambasciata americana in 
Italia e intervenuta ieri sull'in-
quIeUnte oaso deU'aereo milita-
re precipitato al largo della Si-
cilia. con una nuova versione. La 
tana da parte USA nel giro di 
tre giorni. did che piu colpisce 
e la soUintesa polemics della 
nota americana nei confront) 
delta versione ufficiosa fornita 
avant'ieri dalle autorita militan 
itaMane. Tra le due version! ci 
sono infatti contraddizioni evi
dent!. 

In queot'ultima precisazione 
USA ai sosttene che. * poiche il 
oentro di oontrollo radar del 
raoTonautioa kaMana e venuto 
quaai subito a conosoenza del-
riaddente. all'Ufficio dell'addet-
io oils difoaa deU'ambasciata 
americana in Italia e pervenu-
ta l't/farta di far partecipare 
uniti di recupero aeronavali 
Haliane alia rioerca dell'aereo 
predpttato». «D funzktnario 
deU'atnbasciata cui l'offerta e 
stata fatta e che non aveva 
ancora notizia dell'incidente. 1'ha 
aooottata con gratitudine ». 

Quando sucoaasivsmente si 
Mppe cha unita americane si 
toovovano not preaoi. <e stato 
a>dao di dedinare l'offerta in 
precedensa aooottata ». 

Qootta Toraione conoraddice a 
ajuolla deUe autorita iUliane. se-
oando It quaU la nostra aero-
nautioa si mise subito in con 
tatto non con l'ambasciata ma 
< con 1'uffido di collegsmento 
del traffioo sereo americano. 
che chine in un primo tempo 
rtntervento del soceorsto sereo 
ttaliano >: succossfvamente « lo 
otaaao ufflcio > cambi6 opinione. 

L'ambaadata americana In* 
oa par la prima voHa il punto 
as ooJ I'soreo sarobbe caduto: 
tt* i r tford e 10> S6' Eft: un 
•mist dfyarao da queUo inddvi-
i n t o dalle aatsioni di dtfosa dd-
PMtvMutioa 

alle autorita militari italiane 
per aoUecitaroe in un primo 
tempo la coUaboraskme nelkt 
rioerche limitavano l'area in un 
broccio di mare ristretto tra 
le 16-30 miglia a nofd di Pa
lermo e le 5 a sud di Ustica. 
q uindi nelle nostre acque terri-
toriali. Poi il contrordine sulia 
extraterritorialita della zona 
dell'incidente per impedire ai 
nostri meni di mettere il naso 
nella faccenda. 

Solo ora la NATO specifics 
che l'aereo e precipitato 240 
chilometri a nord-ovest di Pa
lermo. Ma una nota d'ageiuia 
replica con velata polemica (o 
forse addirittura con l'intendi-
mento di dimostrare che gli 
americani ci hanno preso per 
fessi) che le sta2ioni itahane 
di difesa aerea avevano inter-
cettato 1'S.O.S. e localizzato la 
zona del disastro in un impre-
cisabile luogo 120 chilometri al 
largo di Trapani. 

S« dunque chiarUsuno e co 
ronato da successo appare or-
mai il tentative USA di con-
fondere le acque (e ci si per-
doni il bisticcio) per boicottare 
qualsiasi intervento * indiscre
te > sui luogo dell'incidente. al-
trettanto chiaro ma assai meno 
riuscito si sta rnelaiKio inve-
ce il tentativo americano di far 
passare l'aereo per un Corsair 
e il suo carico di bombe di 
tipo tradizionale, come < fonti 
ufficiosc» hanno solo ieri am-
messo fra i denti all'inviato as
sai dubbioso del Menaaoero. 

Due radioamatori palrrmitani 
— un uomo e -jna donna, \ cui 
nomi vengono per ora taciuti 
o la cui identita non e forse 
ancora stabilita — hanno inter-
cettato chiaramente e per mm 
poco tempo una serie di mes-
saggi scambiati tra squadre 
statunitensi mobilitate per la 
ricerca dell'aeteo. Le informa 
zioni rsccolte dai due dilettanti 
concordano con ricchezza di 
psrticolari sui fatto che l'aereo 
precipitato di cui udivano par 
lare concitamente aveva a bor 
do non il solo pi lota ma un 
equipaggio forte di dieci uo
mini. 

Del dialogo e testimony una 
terza persona, un giovane pa-
lermitnno che con un radiote-
lefono ha casualmente captato 
la conversazione tra i due ra
dioamatori, e che si e affret-
tato a riferirne ad ambienti mi
lium che sulla vicenda vanno 
conducendo cauti accertamenti 
Corsair poteva essere dotato dt 
ogive nucleari. a maggior ra-
gione (Palomares insegna) po 
leva trasportarne un grande 
bombardiere. Accertato poi che 
di un bombardiere in effetti si 
tratta. cadrebbe nel ridicolo 
anche la tesi americana, gia 
assai sospetta, che il velivolo 
precipitato fosse decollato dalla 
portaerei Saratoga (notoriamen-
te dotata di armamento nuclea-
re) in navigazione lunedl d»-
vanti alle coste di Marsala. 

Insomma, il caso non deve 
essere chiuso, e per due mo 
tivi: perche nulla esclude che 
bomb* atomiche o tarmonuclea-
ri aiano finite in fondo al mar 
Tirreno (aerabra che dell'aereo 
sia itato ritrovato per ora solo 
«qualche rolitto », hanno am 
messo quelle tteese fonti ame
ricana che per 73 giorni tenta-
rono di negare che a Paloma
res erano cadute quattro ato 
miche); e perche esso ripro 
pone con drammatica urgenza 
tutto il problema della aicurez-
za dalla Sicilia e dei mari ita
liani. 

E' quello che ribadisoe oggi 
un forte appello dal comitato 
promotore del convegno inter-
nazionale «Moditarranto '70» 

Eaoo • sottoscritto, tr« gli 

altri. dal presidente regionale 
delle ACLI, Alongi. dal leggen-
daiio . oomandante partigiaajo 
Pompeo Colajanni. dal consi-
gliere-comunaJe del PSI AnatY 
mo Ouarraci, dai segretarl del
le federazkmi del P a Occhetto 
e del PSIUP Motta. dal coordi-
natore regionale della sinistra 
di base dc, Cambria, e dal de-
putato regionale del MSA Mi-
chele Pantaleone. 

L'appello rimarca che < l'in-
quietante vicenda, con gli inter-
rogativi che ripropone in ordi* 
ne alia stessa sicurezza del 
popoli che si affacciano sui mar 
Mediterraneo, dimostra in mo-
do chiaro Tottusita di quei soi I 
tori politici che si sono xa-
gliati per loro Mnalita polemi-
che di parte, contro rinizisiiva > 
palermitana ». ! 

« Con I'intento di disorientare 
l'opinione pubblica alcuni gior- ' 
nali hanno persino par la to di ! 
" convegno per la distruzione 
di Israeli' ", obiettivo questo cho 
non e perseguito da nessuna 
delle forze, italiane o straniere. 
invitate a Palermo Come il 
comitato ha precjsato con l'ap
pello di lancio dell'iniziativa, le 
flnalita del convegno sono in-
vece oltre la ricerca piii Imme
diate delle vie della pace, quel
le di sollecitare " un dialo^i 
tra le forze essenziali di una 
battaglia contro la logics dei 
blocchi: il movimento popolare 
democratico europeo ed i mo-
vimenti di liberazione naziona
le, economics e sociale dei pae-
si medi terra nei del Terzo 
mondn " • 

«Sianio d'altra parte assolu-
tamente certi — conclude il 
corminicato — che tutta l'opi
nione pubblica Sicilians appog-
gera con molto calore il no-
stro ormal imminente convegno 
che intend? appunto dar vita 
ad un dialogo internazionale 
tra componenti diverse, volto a 
favorire la trasformazione del 
Mediterraneo in un mare dl pa
ce. nella prospettiva del supe-
ramento dei blocchi militari 
contrapposti e della soluziOne 
positiva delle principali cause 
di tensione oggi esistentl vicino 
alia nostra Isola >. 

Giorgio Frasca Polara 

non deve e&sere central izzata 
e burocratica. ma decentrata 
e democratica. 

II compagno Sulotto, nel di-
battito. ha rifertto alcuni dati 
raocoki a Torino dall'INCA: 
25 lavoratori su 100 si amma-
lano all'anno in agricoltura, 
90 su 100 nellmdustria, 146 su 
100 alia FIAT (il che vuol dire 
che un operaio della FIAT si 
ammala una volta e mezzo 
l'anno). E" risultato inoltre 
che in un reparto FIAT dove 
si svolge il lavoro a catena 
per il montafgio delle flancate 
delle auto, due operai defabo-
no sistemare una fiartcata ogni 
8 secondi per un totale dj 400 
quintali al giorno da solleva-
re. In questo reparto gli ad-
detti non resistono piu di tre 
mesi. 

E' evidente che nessun in
tervento e possibile per mo
diflcare questa intollerabile si-
tuazione con l'attuale sistema 
delle mutue. mentre e proprio 
questa condizione operaia — 
dove le malattie sono piu pre
sent! proprio nei settori di alta 
concentrazione industriale — 
che deve essere poets a base 
della lotta e al centro della 
trattativa sindacale. Una trat-
tativa — ha rilevato Scarpa — 
che sui tema della salute, a 
differenza degli altri teroi ri-
vendicativi posti dalla CGIL. 
CISL. UIL (la casa, le tasse. 
il caro vita) non ha come con-
troparte soltanto il governo ma 
innanzitutto i padroni. Per cui 
anche la trattativa con il go-
vemo sara tanto piu facile e 
su basi piu avanzate (non sui 
debiti delle mutue ma sui con-
tenuti della riforma) quanto 
piu la lotta nelle azienrie avra 
strappato ai padroni nuovi 
strumenti di potere, quanto piu 
l'iniziativa operaia si saldera 
con quella degli enti locali — 
indicati come i nuovi strumen
ti democratic! e popolari di 
erogazione e di gestione del 
servizio sanitario — e con la 
battaglia parlamentare. 

Dai dibattiti operai, dalle as-
semblee e dai convegni di base 
e venuta una forte spinta — e 
al convegno se ne e avuta una 
eco — che chiede nuovi stru
menti di gestione di controllo 
operaio e popolare afflnche il 
servizio sanitario sia veramen-
te uno strumento operativo di-
sponibile la dove i lavoratori 
e i citladini manifestano con-
cretamente i loro bisogni. La 
proposta di legge del PCI ac-
coglie anche questa richiesta 
collegando alia creazione im-
mediata delle unita sanitarie 
locali — che sara possibile 
con il trasferimento immedia-
k> ai Comuni e consorzi di 
Comuni di tutti gli ambulatori, 
poliambulatori e altre attrez-
zature sanitarie di base appar-
tenenti alle mutue e ad altri 
organi pubblici (ONMI, pre-
ventori antitbc, ecc.) — la co-
stituzione di Comitati sanitari 
locali. format! dai rappresen-
tanti dei lavoratori e delle al
tre categorie produttive e so-
ciali con tl corrtpito di con-
correre alia gestione. 

Per quanto riguarda il si
stema di flnanziamento la pro
posta di legge del PCI preve-
de la creazione di un Fondo 
sanitario nazionale eompo3to 
inizialmente dai contributi ora 
pagati dai lavoratori alle mu
tue per l'assistenza ospedalie
ra e specialistica, dai fondi 
erogati dai Comuni per l'assi
stenza ai poveri e da un con
tribute) dello Stato. L'assunzio-
ne a totale carico dello Stato 
avverra gradualmente con la 
elevazjone delle aliquote del
la imposta Hi rirchc/7a mr»hi-
le per i redditi di capitals con 
esclusione dei reddili di la
voro. 

Come pagare i debiti verso 

Clamoroso annuncio del direttore di una clinic a sovietica 

TRAPIANTATI ORGANI GENITALI 
Gia compiute oltre 150 operazioni nell'istituto di Minsk — Innesti di glandole sia maschili che 

femminili — « l pazienti hanno presentato manifesti sintomi di miglioramento» 
Dal noitro corritpoadtnte 

MOSCA, U. 
Una notizia, che secondo U 

nostro giudizio di profani ap
pare assai clamorosa e che e 
destmata a suscitare reasioni 
nella massa, probabilmente co-
spicua degli interessati. e ap-
parsa quasi senza nlievo su un 
setttmanale della capital* sovie
tica: a Minsk — capitals del
la repubblica Bielorussa — e'e 
una clinics di chirurgia restau-
rativa che si e largamente spe 
cifllitzata nel ristabilimento do-

?li organi genitali maschili a 
emmlnili e, piu precisamente, 

nel trapianto dei testicoH o del
le ovate. 

II direttore della clinjea, pro
fessor Timofei Uniloribov, nel-
l'illustrara il quadro delle espo-

rienze della sua numerosa "equi
ne ". si e appunto particolarmen 
te intrattenuto sulla questione 
delTintestino delle glandole ge
nitali. < In questi ultimi tempi, 
egli ha detto, i nostri chirurghi 
hanno effettuato piu di 150 tra-
pianti di testicoli. Dopo questi 
innesti, i pazienti presentano 
sintomi manifesti di migliora
mento: la loro fiacchezza passa, 
la memoria migliora, la barba 
e baffi cominciano a crescere. 
la voce recupera la sua fermez 
za e finalmente la futuione fi 
siologica si ristabilisce. Si fan-
no pure dei trapianti di ovaie». 

In generate, la ciinica e in 

Jrado di condurre ogni genere 
i trapianto (escluso quello del 

cuore) e 11 suo direttore ne ha 
personalmente attuati un mi-

Froquont* 4 U caso di 

innesti di pelle su soggetti ustio-
nati e a tale scopo eeiste una 
bancs conservativa dei fram-
menti epidermici. «Noi — ha 
precisato il chirurgo — rcsti-
tuiamo ai traumatizzaU organi 
diversi: naso. labbra. palpebre, 
orecchi. cifflia e cosl via. 11 me-
todo della sutura dei vasi san-
guigni praticato nel nostro isti-
tuto ci permette, nei casi di ane
mia. di effettuare trapianti di 
midollo osseo nelle arterie e nel
le vene, II che contribuisce ef-
ficacemente e rapidamente a 
ristabilire U regime dei globuli 
rosti e bianchi ». Ma Gniloribov 
ha fatto intendarecha lambixio-
ne maggiore sua e dei suoi col-
laboratori e lo •viluppo dei tra
pianti no) settore della glandole 
a secresione interna: ipofiii. 
tiroide, glandole genitali • «ur-
reoali. 

L'altro settore su cui attual-
mente e in corso la piu intensa 
sperimentazione e quello dei me 
todi di trapianto delle ossa. del
le cartilagini, dei tendini, e 
delle articolazionJ inter*. Sono 
ormai casi correnti le operazio
ni di labbro leporino 9 di inne-
sto della dita perdute per trau
ma o mancanti per deformazio-
ne congenita. 

Un'altra notizia viene dagli 
scietuiati di Moses, Essi hanno 
apprestato un apparecchio di re-
spirazione artificiale capace sia 
di integrare le residue fscoltA 
respiratorie del paziente sia di 
sostituirle totalmente. L'appa-
reccnio e regoltbile. per cui puo 
assicurare qualsiasi regime di 
respirasione: « questa una sua 
qualita esclusiva. 

Enzo Roggi 

gli ospedali? L'estinzione dei 
debiti deve awenire in via 
diretta utilizzando i mezzi fl 
nanziari del Fondo sanitario e 
non passando attra verso le 
mutue. Le mutue non debbono 
piu avere un soldo. 

Sono proposte limits te per
che di emergenza, in alterna
tive alle proposte del governo 
ma che gettano le basi del ser
vizio sanitario nazionale (una 
organica proposta di riforma 
il PCI la presentera nei pros-
simi mesi). Quella del governo 
— ha detto i] compagno Di 
Giulio — e una posizione de-
bole. S governo sa che esiste 
oggi un largo schieramento di 
forze che non e disposto ad 
accettare una nuova sanatoria 
ed a Mora cerca di uscire dalla 
stretta con qualche conces-
sione (l'assistenza diretta al-
l'ENPAS e l'esperimento di al-
cune unita sanitarie, ad esem-
pio) che appaia come una vo-
lonta di riforma ma che in 
realta lascerebbe tutto come 
prima. 

Di front* a questa manovra 
il PCI non si limita a contrap-
porre la sua proposta di leg
ge, ma v»iole impegnare tutte 
le sue forze, tutti i suoi mili-
tanti — cosi come e avvenuto 
nella lotta delle pensioni — 
per promuovere uno sviluppo 
unitario delle lotte in rnodo 
che l'azione nelle fabbriche e 
nel paese sia di sostegno alia 
imminente battaglia parlamen
tare. E' questo il senso della 
« settimana dj lotta per la sa
lute » che il partito ha indetto 
dal 1° al 7 dicembre in tutto il 
paese con la prospettiva di 
una manifcsta7ione nazionale 
di tutto le sinistre. 

Nel dibattito, oltre a quelli 
citati, sono intervenuti i com-
pagni Badinli (Bologna). Lu 
svardi (Firenze), Bellir.a 
(INC A), Carreri (Mantnva). 
Lalli (Torino). Marri (INCA), 
Piersanti (Roma). Lojacono 
(Roma). Guido Di Mauro, Con 
sagra (Palermo). Barro CFo 
ligno), Maccioni (Cagliari). 
Erano presenti, accoglicndo 
l'invito del PCI. il vice pre-.i-
dente del Senate Simone Gat 
to (gruppo sinistra indipenden 
te). un rappresentanto del PST. 
il segretario del sindacato mo-
dici di istituto Spinelli, il se
gretario nazionale dell'associa-
zione aiuti e assistenti ospe-
dalicri. Paci. che ha sottolinca-
to il ruolo positivo che i me 
dici ospedalieri intsndono da
re alia battaglia per la rifor
ma sanitaria in stretta unita 
con i tre sindacati degli infer 
mieri, 

C. t. 

Ariccio: 
da oggi 

il Convegno 
universitario 

PCI - FGCI 
Inlzlano oggi alle ore 15, 

presso 1'Istituto dl studi sin-
dacali di Ariccia, i lavorl del 
convegno universitario pro-
mosso dal PCI e dalla FGCI. 

La relazione Introduttiva sa
ra tenuta dal compagno Gio
vanni Berlinguer. Le conclusio-
ni, domenica mattina, saran-
no tenute dal compagno Gior
gio Napolitano. 

Nel programma del conve
gno sono previsti interventi 
specific! su alcuni tern! che 
saranno al centro della di-
scussione, quali l'analisi dello 
stato attuale del movimento 
studentesco e i problemi del
la sua ripresa come movimen
to di massa (Giulietto Chi*-
sa), 1 rapportl tra le lotte ope
raio e gli atudentl (Bruno 
Trentln), il problema della 
quahfica professional (Ser
gio GaravinO, il collegamento 
tra lotte nell'iiniversita e nel 
paese e il dibattito parlamen
tare sulla riforma universita-
rta (Glrolamo Sotgiu). 

E' anche previsto un lavoro 
per commissioni sui temi del
la lotte universitarie in rap
porto ai problemi della orga-
nistaxlone della culture, al
ia politics della ricerca scien-
tifica. alia situaziono specific* 
deiruniveraitA e della scuola 
nel Mezaogiomo e sui proble
mi organizzativl deU'iniziativa 
e della presensa dei comuni-
sti nell 'universita. 

Al convegno parteclperanno 
delegasioni di compagni stu-
denti, docentl a del personals 
non insegnante di tutte le se-
di universitarie; e, inoltre, 
compagni dirigontl del parti
to a della FOCI delle fedora-
jrioni lnterossate, quadrl sinda-
cali o di fabbrica. 

Lettere— 
aW Unita: 

Per migliorare 
il giornale, 
per aumentarne 
la diffusione 

« Perche iUniti non 
ha ricordato U sacrifi-
eio di Cbe Guevara'' » 

Compagno direttore, 
vdo th* tolUcttt le criti-

che al giornale. Ettbene. ecco-
ne una. Nel gtomnU che ar
rive a Livorno, ntU'anniuerta-
rio del mcrifieio di Ernetto 
Che Guevara non e comparsa 
neppure una npa per ncor-
aarlo. Eppure era nostro do-
vere farlo, eonfrontart le no
stre con le sue conceziom del
la lotta antimpenaitsta. con 
le sue potato** politiche. Sa-
rebbe stata anche un'occasio
ns per valutare gli aweni-
menu dell'America tatina che 
si sono susseouiti dopo la sua 
morte. 

Questo fit fatto Vanno scor-
$o dal compagno Ledda e noi 
della sezione centro dt Livor
no diffondemmo QueU'articola 
attraverso lTJnits e riportan-
dolo in ctnquemila voUmtint. 

Fu vn'astoiM politico valida; 
ci permise di confrontara con 
molti giovani sopraitutto Qua
le /osss la position* del parti
to nei confronti della strategia 
elaborata « ntetsa m atto dal 
tt Che: Tacere quest'anno su 
tutto eio * stato un errore po
litico, perche ad esempio le 
battaplie studeniesche e gio-
vantlt del '68 — e ancora quel
le di oggi — si sono svolte 
spesso nel nome di Ho Ci Km 
e del nChe: Molti, molti mi-
litantt, soprattutto giovani, ac-
cettano il discorso di Guevara, 
qumdi era neoetsario ricorda-
re che anche il patrimonio del-
le sue lotte e nostro, di noi co-
munisti. 

Traternamente. 
A. PARENTI 

(Livorno) 

* Un elogio per la se-
ria analisi della situa-
aione nella R D T » 

Cora Unita, 
un paio d'amU fa ti scris$i 

per lamentare a fatto che, 
nostante dirigenti di partito, 
nei loro scritti, indicassero la 
necessita di piu approfondtte 
analisi della situozione politi
co ed economica nei Paesi so* 
cialtsti, il giornale contmua-
va a scrivere di questi Paesi 
Hmitandosi spesso ad una e-
saltazione dei successi e ta-
cendo sui gravi limiti che co
la ancora esistono. 

Stavolta ti scrivo invece per 
elogiare gli articoll sulla Re
pubblica democratica tedesca 
che sono stati pubbllcati in 
questi giorni, ed in particola-
re quello di oggi, martedl. in* 
titolato: c Un pluralismo a 
forma di piramide*. 

Ho apprestato questi artico-
If perche gtustamente si sono 
messt in rtiievo t grandi pas-
si avanti compiuti da questo 
Paese nel campo dell'indu-
stria, dell'agricoltura, della 
scuola, dell'assistema; e inol
tre li ho apprezzaH perche, tn-
sierne alia valoriaaxione di 
tutto do, si sono indicati an
che i gravi limiti della discus-
sione politico imposti nella 
RDT, la mancanza di un rea-
le dibattito sulla linea poli
tico, I'assema di una reale, 
vera e prolonda demoerazia 
socialists. E' stato giusto ri-
levare anche questo, insieme, 
come dicevo, all'esalUuione 
delle realizzazioni ottenute, 
perche e sempre bene dire 
tutta la verita. A mio modesto 
parere, lavorando in questa 
direzione si dovrebbero otte-
nere frutti anche per quanto 
riguarda I'aumento della dif
fusione del nostro giornale. 

Con fraterni saluti. 
ETTORE RONDONI 

(Bologna) 

« UUnita deve parlare 
di sport diversamente 
dagli altri giornali » 

Compagno direttore, 
poche settimane fa t fatti di 

Caserta ct hanno tatto toccare 
con mano a quale grado di 
deviazione dai problemi reali 
e di oscuramento delle co-
scieme si arriva con il t ti. 
fo» sportivo. Ma njnita ha 
tratto veramente lezione da 
quegii avvenimenti? Ml pare 
dl no. 

Siamo veramente convinti 
che i lettori dellTJnita si deb-
bano occupare dt Gimondi che 
non vince all'estero, e siamo 
tutti a pronti a fare saltl dl 
gioia perche le grandi squa
dre perdono, e trionfano le 
provinciali? Perche se I'lnter 
va avanti con i soldi di Ma-
ratti. le famose provinciali 
rannn jome avanti a noccioll-
ne? Perche non senviamo che 
spesso ĵ reggono solo perche 
gli passano i soldi i Cnmuni1* 
E quei so/rff serrirehbero a 
creare decine di impionti 
sportivi dt base dei quali si 
sente tanto la mancanza, spe
cie nelle grandi citta tquando 
non sono addirittura i soldi 
con i quali si sarebbero potu-
te costrutre fognature, scuo-
le, ospedali?). Lo diciamo 
che spesso i nostri antminl-
stratori non si distinguono in 
questo dai democristiani? Che 
politico abbiamo seouito, che 
lotta abbiamo condotto con 
U nostro giornale? Quella del 
fare articoli che vanno benis-
simo per la Gazzetts dello 
Sport? 

Parliamo d'altro in materia 
di sport. Diciamo che esso e 
un privllegio di pochl. Che i 
nostri ragazzi vengono su con 
l" schtene storte. ed invece 
dell'aria libera conoscono il 
puzzo degli scappamenti e la 
polvere delle strade dei ghet-
ti in cui le classi dominanti 
conflnano i lavoratori. Che 
gli spazi verdi in cui i nostri 
bambini dovrebbero giocarc, 
che i campi sportivi in cui i 
nostri ragazzi dovrebbero pra-
ticare lo sport se H mangia la 
speculazione edilitia. Che i 
prefetti opprorano i 100 mi-
Honi dati alia squadra di cat-
cio e bocciano il mezzo ml-
Hone stanxiato per un centro 
di formazione flsico-sportlva 
per giovanissimi, o per la pic 
cola societa. 

E' ora di dirto chiaramente. 
MARIO OULINELLl 

(Roma) 

Vorrebbero trovare 
negli archivi di 
polizia le prove del 
loro antifascismo! 
Caro Unita. 

it perseguttato politico an-
Wasctsta che ti ha scrttto per 
lamentare le tngiustizte com-
messe net nosfn confrontt ha 
mill* ragumu La legge che ci 
riguarda vxene infatti mterpre-
tata e appUcata non tenendo 
canto dello sptrtto e della fun-
tkme che deve assclvere. Le 
p>ove che noi siamo stati an
tifascist!, perseguitati e incar-
cerati le vorrebbero tutte tra-
vote negli arehwi delta poh-
tia! 

Tanto per dare un esempio 
di quanto sia legittrmo U di-
ritto che reclamiamo. ricor-
dtamo alcuni fatti. Sel gen-
naio 1932 la polizia fatcitta 
icopri un'orpaniaaaone clan-
desttna antifascists composts 
da Piccole cellule che abbrae-
ciava tutti i Castelli romam. 
II IS gennaio comtneiarono i 
primi arresti seguiti da suc
cessive grandi relate. La squa
dra politico ogni giorno pr+-
levava da Regtna Coeli grup* 
pi di antifasctsti e in qvestu-
ra a tuon di ceffoid e nerba-
te cercavano di conotcere i 
eapi del movimento. 

Tutto questo e duroto noi
sette mesi circa, poi i fuori-
usciti ritugiati HI Francia 1e-
cero un gran baccano prote-
stando all'ambasciata italiana. 
I giornali parigmi uscirono m 
grandi titolt: « I comunlsti al
le porte di Roma », «I Castel
li rossl circondano Roma» a 
via di seouito. Questi fatti ir-
ritarono Mussolini che voleva 
far credere al mondo che VI-
talia era tutta fasdsta. Cosi 
ordinb, anche perche ricorre-
va il decennale della emarcia 
su Romas, che fosstmo tutti 
prosciolti. Per queste ragioni 
non awenne alcun processo, 
anche se cib non signified af-
fatto che tutto era finito. an-
zi commcid una piu sottile e 
dura persecuzione. 

E Odessa, vorrebbero ne 
garci i nostri diritti, perche 
il carcere non e sufficients, 
perche — dicono — ct vuole 
una condanna del trtbunale! 

FUJPPO BORELLI 
(a nome dei perseguitati po
litici antifascisti di Albano 

Laziale • Roma) 

II problema posto dai per
seguitati antifascist! di Alba
no Laziale e giusto e, del re-
sto, e un problema che viece 
posto da perseguitati antifa
scist di tutta Italia esclusi 
dall'erogazione dell'assegno vi-
talizio. E' evidente che occor-
re una forte iniziativa delle 
categ^ >( .-if nfite mteres-
sate e delle forze politiche 
anti'^oiste nel Pnes*> a nel 
Parlamento per ottenere una 
corretta applicazione della 
legge o per impome un mi
glioramento. 

La linea di lotta 
sindacale 
nella scuola 
Spettabile Unita, 

ti scrivo non perche pretcn-
da di saper metter luce su 
un argomento tanto comples 
so come quello di «scuola e 
occupazione », ma proprio per 
rtvolgere un invito e uno sti-
molo, a voi come ai sindacati 
della scuoia, ad affrontarlo 
con deciso impegno e, una 
buona volta, con chiarezza, 
dopo la lunga serie dt colpe-
voli errori, clientelismi, oscu-
re manovre di vertice che gh 
insegnanti dovevano poi sem
pre accettare o sanzionart a 
cose fatte, di cui si sono mac-
chiati finora t sindacati cav-
tonomi* del settore. 

In particolare voglio osser-
vare che il problema della 
ptena occupazione degli inse
gnanti, che ora vien portato 
avanti dalla CGJL-Scuola (co
me leggo suil'Unita dei 24 at-
tobre) va trattato con estre-
ma pruderua ma con obietji-
Dt precisi a lungo termine. 
Percib la popolazione e in 
particolare la categoria van-
no tnformate dettagiiatamente, 
grazie a un'indagtne precisa 
sull'attuale situozione (posti a 
dlsposizione, insegnanti repe-
ribdi e con quali titoli, ecc.) 
in modo che possano seguire 
e sostenere consapevolmente 
(e criticare, se necessario!) la 
Imee di lotta sindacale oh* 
si propongono. 

Ogni lotta, ogni sciopero 
che non avesse altro oboiet-
tivo che un prowedimento 
parziale (ce ne son stati trop-
pi, sinora!) dovra essere re-
spinto con decisione; e da 
quanto posso sentire nel mio 
ambiente, a dtverst livelli dt 
categoria., voglio proprio apt-
rare che lo sara. 

Cordialmente. 
PIERO SOGLIAH 

(Bergamo) 

Per il rispetto 
della natura e 
degli animali 
Cara Uniti, 

sono una giovane inaa-
gnante e gia da tempo vole-
vo scriverti per rammaricar-
mi di aver letto verso la fine 
di agosto sulle tue pagme ti-
tolom « allegn » riguardo ai-
I'apertura della caccia del ti
po: # Fra una settimana si 
spara », seouito il 2 stttembrt 
da un solo blando awiso per 
invitare i cacciatori alia pru-
denza. Qualche giorno fa poi 
ho letto un lungo articolo, 
sempre sulla caccia, con la 
notizia che un deputato comu-
nista si preoccupa dei caccia
tori. 

Mi spiace che 1'Units abbia 
perso I'Qccaslone d'invitare i 
cacciatori ad un maggior ri
spetto della natura e degli 
animali (e $e scriveste un 
articolo «u questo argomento 
ne sarei ben lieta perche po-
trei leggerlo ai miei scolari). 

Scusate il disturbo. Cordia-
It saluti. 

CARLA MARENGONI 
(Torino) 


